

051	UTBM Service communication	L'Est Républicain	31 Mai 2023
		Belfort	Solidarité - Éducatif - Parrainage

Burkina : des nouvelles prises sur le terrain

Catherine Lassabe, présidente de Burkina Solidarité, s'est rendue sur place pour faire le point des actions de solidarité. Bilan : la pauvreté s'accroît et les enfants démunis ont encore plus besoin des parrains de Belfort. Récit et perspectives. AG le 29 juin.

Davantage d'enfants pieds nus. Un signe qui ne trompe pas. Au Burkina Faso, dans les deux départements associés au Territoire de Belfort depuis plus de 40 ans, la pauvreté s'accroît. Catherine Lassabe, présidente de Solidarité Burkina, partie sur place pour faire le point des actions de solidarité, ne peut que confirmer que ce qui avait été prédit. L'instabilité liée au terrorisme venu du Mali fragilise une situation déjà précaire.

Nombreux obstacles

« Nous revenons avec l'envie d'aider cette population jeune qui, malgré l'inflation, malgré la faiblesse et l'immobilisme de l'État, malgré les difficultés d'accès à l'énergie, malgré le climat difficile, rêve de s'en sortir », résume ce médecin retraité. Le développement est compromis par de nombreux obstacles. Très concrètement, « pas d'électricité dans les villages, le litre d'essence à 1,28 € pour un SMIG mensuel à 52 € ».

Des communes de l'ancien jumelage, situées dans les départements à l'ouest de Tanghin-Dassouri et Komki-Ipala, ont pu être visitées, afin de vérifier les besoins, notamment dans les écoles primaires et secondaires. « Nous avons pu échanger avec les chefs locaux, les enseignants, les parents et les bénévoles locaux au cours de visites et de réunions. Nous avons été à même de constater le dévouement et le dyna-



Catherine Lassabe, présidente de Solidarité Burkina, partie avec son époux Gérard. Ils ont visité 7 écoles primaires, un lycée et un centre de formation professionnelle. 486 élèves sont parrainés. Photo ER/Christine RONDOT

misme des bénévoles locaux ; mais aussi le besoin dans lequel se trouvent tous ces enfants, tant du point de vue éducatif que sanitaire », résume Catherine.

486 élèves sont parrainés par Belfort

Grâce à Solidarité Burkina, 486 élèves sont parrainés par Belfort, du CP1 à la terminale, plus six étudiants. L'un est en médecine, un autre est étudiant ingénieur à l'UTBM, pour les réussites les plus visibles. La mutualisation des parrainages permet de soutenir plus d'enfants, dont les frais de scolarité sont pris en charge. Un accompagnement médical de base est assuré, grâce à une équipe d'étudiants en médecine bénévoles, conduits par un médecin issu des parrainages.

Six enfants « déplacés », venant de zones en guerre, sont pris en charge.

Le théâtre forum fonctionne bien pour la sensibilisation à l'hygiène, ainsi que les malles scientifiques prêtées aux instituteurs.

Le paludisme, l'inflation, la pauvreté, accentuent les besoins.

Appel à candidature

Avant l'assemblée générale du 29 juin (20 h, Maison du peuple), le bureau de Solidarité Burkina lance un appel à candidature pour le conseil d'administration qui peut accueillir trois nouveaux membres. « Cette fonction représente 4 à 6 réunions par an, et permet d'avoir un rôle actif dans les décisions de l'association ». Il faut se faire connaître avant le 1^{er} juin. « Nous espérons aussi un renouvellement des donateurs ». Catherine Lassabe rappelle que Solidarité Burkina est une association apolitique et bienveillante.

Christine RONDOT